



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	42	21/09/2023	OPINIÓN



Signos vitales

Alberto Aguirre
alberto.aguirre@eleconomista.mx

¿Todos unidos contra Clara?

Sincrónicos, para mal, el destape de **Omar García Harfuch**, el descarte de **Cuauhtémoc Blanco** y la probable irrupción de **Hugo López-Gatell**. Interesados en la nominación morenista en la Ciudad de México, esta triada se cuentan entre los políticos más populares de la Cuarta Transformación.

Ninguno, por el contrario, tiene el trabajo político una trayectoria dentro del movimiento social comparable a la de **Clara Brugada**. La encuesta, esta vez, podría provocar un cisma al interior de Morena que pondría en riesgo su hegemonía en la capital de la República.

El exsecretario de Seguridad Pública capitalina, con la venia de **Claudia Sheinbaum**, iniciará una gira por las 16 alcaldías, en pos de la coordinación estatal de los comités para la defensa de la 4T. En el anuncio de su emprendimiento estuvo acompañado por un bloque de diputados federales y congresistas de la CDMX.

Julio César Moreno, dos veces alcalde de Venustiano Carranza y actual legislador federal, fungió como anfitrión. Entre los diputados locales destacaron **Jorge Gaviño** (PRD), **Jesús Sesma** (PVEM) y **Gonzalo Espina** (PAN), además de los morenistas **Lupita Morales Rubio**, **Yuriri Ayala** y **Janecarlo Lozano**.

Estos dos últimos, aspirantes a la candidatura de Morena en Gustavo A. Madero, cuyo alcalde, **Francisco Chiguil**, ha decidido brindar su respaldo a Clara Brugada, quien hace cinco días dejó el gobierno de Iztapalapa y actualmente se encuentra de gira en Nueva York.



Iztapalapa y Gustavo A. Madero concentran un tercio de los votantes de la Ciudad de México y en el oriente de la CDMX, la izquierda cimentó sus bastiones hace 25 años. Brugada, Chiguil, Moreno y **Armando Quintero** —actual alcalde de Iztacalco— coincidieron en el PRD y en el gobierno capitalino.

En Tláhuac —con **Rigoberto Salgado**—, Iztacalco. Venustiano Carranza y Tlalpan, Sheinbaum conservaría el control y García Harfuch podría construir una base de apoyo. ¿Y en el resto de las alcaldías, gobernadas por la oposición?

“Mi compromiso por servir es absoluto”, declaró García Harfuch, tras de anunciar su intención de participar en el proceso morenista. Apenas una hora antes, Cuauhtémoc Blanco se había disciplinado, como antes hizo el senador **Ricardo Monreal**.

¿Las legiones de fans competirán con las bases morenistas? En medio de esta vorágine, los centinelas de Claudia buscan apoderarse de los principales bastiones: ya sea con Yuriria o con **César Cravioto**, apostarán a desplazar al grupo de Chiguil en Gustavo A. Madero. En Iztapalapa impulsan a **Gabriel García Hernández**. Y en Miguel Hidalgo, a Víctor Hugo Romo. Y en Benito Juárez a **Leticia Varela**. Y en Cuajimalpa a **Paola Félix Díaz**.

¿Todos unidos contra Clara? En su defensa, un grupo de líderes de la izquierda social, fundadores de Morena, estaría en rebeldía contra las decisiones culebrales y la inacción de **Mario Delgado**, quien no define si es juez o parte.

Efectos Secundarios

IMPACTANTE. **Elon Musk** usó su red social para llamar la atención de los medios estadounidenses sobre la reciente crisis migratoria. ¿Su fuente? **Bill Melugin**, corresponsal nacional de *Fox News*, quien desde Eagle Pass evidenció a los miles de venezolanos apostados bajo el puente en Del Río. Este tsunami migrante obligó a Ferromex a suspender actividades, pero si los trenes no cruzan por el Estado de México, Oaxaca o la península de Yucatán, no tienen mérito para llegar a la Mañanera o ganar la solidaridad presidencial; tampoco, las cadenas de valor, el comercio binacional ni el abasto de mercancías indispensables para la actividad productiva. Grupo México determinó ayer reestablecer el tráfico sólo en aquellas rutas que no tienen condiciones de riesgo elevado.

PARÁLISIS. La comunidad editorial no ha podido acceder al sistema ISBN en las últimas tres semanas. Ese registro electrónico, administrado por el Instituto Nacional de Derecho de Autor, no admite nuevas inscripciones o consultar los trámites realizados en agosto. Y es imposible realizarlo en ventanilla.

COMPLETO. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** propuso al actuario **José Arturo Blancas Espejo** como vicepresidente del Inegi al Senado de la República. Su arribo a la Junta de Gobierno del instituto es inminente.